
Câmara de Nova Odessa possui gasto 
per capita maior que grandes cidades
Legislativo registrou gasto por habitante superior a Campinas, Guarulhos, Piracicaba e Ribeirão Preto, aponta TCE-SP   PÁGINA 04

ATO CRIMINOSO

POSTES NO MEIO DA RUA

‘CANTEIRO SUSTENTÁVEL’
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A Prefeitura de Hortolândia realizou o conserto de um contêiner vandalizado no 
Jardim Amanda. A população pode ajudar a cuidar dos dispositivos públicos da 
cidade. Porém, diariamente, equipes municipais encontram locais e objetos van-
dalizados. O contêiner azul representa o novo momento da limpeza urbana facili-
tando o descarte correto e regular do lixo.                                                                PÁGINA 06

A Prefeitura de Monte 
Mor informou que tenta 
promover junto à CPFL 
Paulista a realocação de 
postes no Jardim Colora-
do, bairro que está pas-
sando por um processo 
de pavimentação. Des-
de agosto de 2023, a Se-
cretaria de Planejamen-
to e Obras do município 
disse que tem buscado 
a realocação dos postes 
no bairro com solicita-
ções datadas de “16/08, 
11/09, 17/10 e 25/10”, en-
viadas à CPFL. O objeti-
vo é adequar a localiza-
ção dos postes ao pro-
jeto de construção das 
calçadas e guias. A Pre-
feitura ameaçou ir à Jus-
tiça contra a concessio-
nária para conseguir a 
substituição.        PÁGINA 05

A empresa JOFEGE foi premiada com o certificado “Canteiro Sustentável” pelas 
ações de sustentabilidade e responsabilidade ambiental desenvolvidas no viaduto 
rodoviário da rua Juvenal Vasconcelos, no Jardim Primavera, em Sumaré. A obra 
teve início em outubro passado, com previsão de entrega para outubro de 2024. 
O certificado é uma iniciativa da Rumo.                                                                   PÁGINA 03

O prefeito de Sumaré, Luiz Dalben (Cidadania), assinou o decreto municipal nº 
12.076, que regulamenta a concessão do benefício fiscal destinado a aposentados 
e pensionistas no município. O decreto, publicado no dia 4 de janeiro de 2024, es-
tabelece diretrizes para a renovação do benefício fiscal referente ao IPTU (Impos-
to Predial e Territorial Urbano) e à taxa de resíduos sólidos urbanos.          PÁGINA 03

Vândalos atacam contêiner e 
causam estragos em Hortolândia

Prefeitura de Monte 
Mor ameaça ir à 

Justiça contra CPFL

TRANSPORTE PÚBLICO JARDIM DAS PALMEIRAS 

Com praticamente uma semana de atraso, a Prefeitura de Monte Mor divulgou 
que estabeleceu a “Tarifa Zero” no serviço de transporte coletivo urbano de pas-
sageiros no município desde a sexta-feira, dia 29 de dezembro. A gratuidade ex-
clusiva para o transporte dentro do município é garantida a todos os moradores 
mediante cadastro prévio.                                                                                                 PÁGINA 05

A Guarda Civil Municipal apreendeu um adolescente com uma Honda/Biz que 
estava com a placa adulterada, na noite desta quinta-feira (4), na rua Tamboril, no 
Jardim das Palmeiras, em Nova Odessa. O jovem tentou fugir em alta velocidade 
por diversas ruas, mas acabou detido pela corporação ao se acidentar, batendo 
contra um carro.                                                                                                                    PÁGINA 07

Monte Mor divulga ‘Tarifa Zero’ 
com uma semana de atraso

Menor bate moto na fuga e 
acaba detido em Nova Odessa

JOFEGE conquista certificado 
por obra em viaduto de Sumaré

Luiz Dalben regulamenta 
benefício fiscal a aposentados
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Era só mais um Silva, que a 
estrela não brilha. Ele era 
funkeiro, mas era pai de 

família…”. Este funk dos mor-
ros cariocas, que fez muito su-
cesso entre as classes populares 
no final dos anos 1990, é o que 
nos vem à mente ao lembrar do 
professor Roberto da Silva, da 
Faculdade de Educação da USP, 
que fez sua passagem na manhã 
do dia 18 de dezembro de 2023.

Além de referência na Peda-
gogia Social, nós o conhece-
mos como pai de família ge-
neroso e muito dedicado. Uma 
pessoa simples, um excelente 
docente que não escondia sua 
origem popular.

Um homem negro que, con-
forme a sua biografia relatada 
em diversas mídias, seria mais 
um Silva, entre tantos outros, 
cujas adversidades em sua in-
fância e adolescência o torna-
riam mais um dado nos levan-
tamentos estatais.

Mas, diferentemente do que 
diz a letra do referido funk do 
Mc Bob Rum, e parafraseando 
uma outra grande música po-
pular brasileira – dos Racionais 
MCs –, o professor Roberto da 
Silva contrariou as estatísticas, 
demonstrando que sim, sua es-
trela brilhara, mantendo-se for-
te e na luta pelo que acreditava. 
Na busca por uma Pedagogia 
Social que pudesse desaprisio-
nar todos os corações e mentes.

Roberto da Silva foi brilhan-
te. Um pedagogo, intelectual e 
professor doutor da USP que de-
monstrou, através das amargu-
ras da vida, possíveis caminhos 
para, como diria Paulo Freire, 
construir uma educação como 
prática de liberdade.

Assim como poucos, nos fez 
vislumbrar a possibilidade con-
creta de retorno à África. Uma 
África que estivesse para além 
de um objeto de estudos. Mas 
como um espaço de produção 
de conhecimento. Uma África 
parte de nós.

Lembro como se fosse hoje: 
o ano era 2013. Eu era estudan-
te do segundo ano de Pedago-
gia na Faculdade de Educação 
da USP. Era uma aula sobre Po-
líticas Públicas Educacionais e 
o professor Roberto nos relatava 
detalhes de sua nova investida: 
a cooperação acadêmica com 
uma universidade angolana – 
a Universidade Lueji A’Nkonde.

“Pretendo ir para Angola, jun-
to com professores e pesquisado-
res, no próximo semestre”, disse 
ele calmamente. De súbito, meus 
olhos, então, brilharam. Eu nun-
ca tinha ouvido falar de uma ex-
periência com a África tão pró-
xima e não tinha visto nada pa-
recido em minha vivência co-
mo estudante da Universidade 
de São Paulo. Sem pestanejar, eu 
disse: “Me leve também!”.

Foi uma daquelas falas que es-
capa do pensamento e sai dire-
to pela boca, sem autorização. A 
sala olhou com certo estranha-
mento. Afinal, quem desejaria 
ir à África, um espaço projetado 
midiaticamente como um lugar 
de tragédias, guerras e doenças?!

Mas o professor Roberto gen-
tilmente me acolheu e pronta-
mente olhou e disse: “Olhe, me-
nina… se você realmente quer 
ir, então passe na minha sala 
depois da aula”. Uma semana 
depois, ao perceber o meu for-
te interesse pelos trabalhos em 
África, me convidou para parti-
cipar de seu grupo de pesquisa.

E assim, um ano depois, me 
abriu as janelas do mundo, pro-
porcionando um intercâmbio de 
graduação na Universidade Lue-
ji A’Nkonde, em Angola. Expe-
riência que rendeu os primeiros 
vistos para estudantes de gra-
duação emitidos pela embaixa-
da daquele país.

As trocas com esta universi-
dade angolana foram iniciadas 
em 2010, com a assinatura do 
importante convênio de coope-
ração com a Faculdade de Edu-
cação (FE) da USP, contribuin-
do para a formação de quadros 
dos dois países.

Através desta parceria, coor-
denada pelo professor Roberto, 
foi possível promover intercâm-
bios da graduação e da pós-gra-
duação entre os dois países. O 
que contribuiu para a constru-
ção de programas de mestrado e 
doutorado na Universidade Lue-
ji A’Nkonde e viabilizou a apro-
ximação da FE-USP com outras 
epistemologias e aprofundamen-
tos a respeito da diversidade cul-
tural e educacional africana.

O professor Roberto não só 
desempenhou o papel de coor-
denador no pioneiro curso de 
Mestrado em Educação na Esco-
la Superior Pedagógica da Lun-
da Norte (ULAN), mas também 
deixou sua marca nas colabo-

rações acadêmicas com Ango-
la ao estabelecer o Grupo de Es-
tudos e Pesquisas em Educação 
da Universidade Lueji A’Nkonde 
(Gepêulan). Esse grupo, com-
posto por pesquisadores de am-
bos os países, representou outra 
significativa contribuição para 
o cenário acadêmico.

Além disso, é importante des-
tacar que, através destas parce-
rias, foi possível incentivar e fo-
mentar a cooperação acadêmica 
entre a ULAN e a Faculdade de 
Filosofia, Letras e Ciências Hu-
manas (FFLCH) em 2019.

Assim, ao longo de sua des-
tacada trajetória acadêmica na 
USP, dedicou-se de maneira 
persistente e brilhante à cons-
trução e fortalecimento de par-
cerias com o continente africa-
no. Sua abordagem transcendia 
a mera utilização dessas cone-
xões como objetos de pesquisa.

Conscientemente, ele reco-
nhecia e tratava seus pares co-
mo sujeitos históricos, conside-
rando suas complexidades e, aci-
ma de tudo, estabelecendo uma 
relação de parceria nas trocas e 
na produção de conhecimento.

Ainda é difícil acreditar que 
Roberto da Silva nos deixou no 
final de dezembro passado. Sua 
partida deixou um vazio signifi-
cativo para sua esposa, dois fi-
lhos, amigos, orientandos, estu-
dantes e para todos aqueles que 
foram impactados por seu vas-
to legado no campo da pedago-
gia social.

Com firmeza no olhar, em 
seus posicionamentos e práti-
cas cotidianas, Roberto da Sil-
va destacou-se por sua signifi-
cativa contribuição na defesa 
dos direitos de crianças e ado-
lescentes.

Sua atuação foi marcada por 
reflexões profundas no âmbi-
to da administração de siste-
mas educacionais, além da in-
cansável luta pelos espaços não 
escolares, especialmente abri-
gos, unidades de internação de 
adolescentes e estabelecimen-
tos penitenciários

Este comprometimento esteve 
intimamente enraizado em sua 
própria trajetória de vida. Desde 
a primeira infância, o professor 
Roberto enfrentou desafios ex-
traordinários, começando com 
a mudança de São José dos Cam-
pos para São Paulo, junto com 
sua mãe e três irmãos.

Professor Roberto da Silva: 66 anos 
contrariando as estatísticas (parte 1)
Sheila Perina de Souza Celso de Oliveira Júnioré doutoranda pela Faculdade de 

Educação da USP/Jornal da USP
é mestrando de Filosofia, Letras e 
Ciências Humanas da USP/Jornal da USP

n  CHARGE

Onetworking diz res-
peito à construção e 
manutenção de cone-

xões profissionais. Essa prá-
tica é muito importante para 
potencializar a sua vida profis-
sional e auxiliar no seu desen-
volvimento. No entanto, para 
que ela seja realmente eficaz é 
preciso evitar alguns erros co-
muns durante o processo.

Um dos erros mais cometi-
dos na prática de Networking é 
a busca forçada por novos con-
tatos, o que acaba surtindo o 
efeito contrário, explica o ad-
vogado e Sócio Diretor da Nel-
son Wilians Advogados,  Sér-
gio Vieira.

“O chamado ‘networking 
forçado’ é um passo para trás 
na sua carreira profissional, ele 
pode ser bastante negativo fa-
zendo com que você, na verda-
de, seja mal visto pelas pessoas 
com que você desejava formar 
uma conexão”.

O QUE É O NETWORKING 
FORÇADO?
O networking forçado é uma 

prática que tenta simular si-
tuações para aumentar sua re-
de de contatos, ele busca criar 
conexões em eventos ou situa-
ções onde a interação é artifi-
cial ou constrangedora. 

Normalmente, essa estraté-
gia usa abordagens muito di-
retas para estabelecer contatos 
profissionais, resultando em 
conversas superficiais e pou-
co produtivas.

“Quando você pensar em 
ampliar sua rede de conta-
tos profissionais e, por exem-
plo, vai jogar golf, mas você 
não gosta de golf, vai jogar tê-
nis, mas você não gosta de tê-
nis, frequenta um determina-
do clube, mas você não gosta 
desse clube… Todos percebem 
que seu objetivo lá é se aproxi-
mar deles, o que faz com que 
eles, na verdade, se afastem”, 
explica Sérgio Vieira.

COMO FAZER NETWORKING 
CORRETAMENTE?
Para construir uma rede de 

contatos profissionais corre-
tamente deve-se buscar situa-
ções naturais para contatar 
outras pessoas, destaca Sér-
gio Vieira.

“Para um networking eficaz, 
é importante focar em cons-
truir relacionamentos autênti-
cos. Sempre ouça atentamen-
te as outras pessoas, demons-
tre interesse genuíno e ofereça 
ajuda sempre que puder. Parti-
cipe de eventos relevantes pa-
ra ambas as partes e mantenha 
contato regular”, reforça.

Networking 
forçado: 

Quando a busca 
por conexões 

profissionais pode 
prejudicar seu 

desenvolvimento

Sergio Rodrigo Russo Vieira
é formado em Direito em 2006 na 

Universidade Salvador, assumiu o cargo de 
Sócio Diretor do escritório Nelson Wilians 

Advogados em Manaus, que é atualmente é o 
maior escritório do país e conta com filiais em 
todos os Estados da Federação, empregando 

cerca de 2.000 colaboradores e com 
450.000 processos ativos em sua base

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2671
Quinta-feira, 04 de Janeiro de 2024

Concurso 2995
Quinta-feira, 04 de Janeiro de 2024

Concurso 2612
Quarta-feira, 03 de Janeiro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2567
Quarta-feira, 03 de Janeiro de 2024

Concurso 6332
Quinta-feira, 04 de Janeiro de 2024

16  19  43  53  57  58

04  10  12  26  38  46

02  05  23  34  39  42

01   02   03   04   06
11   12   16   19   20
21   22   23   24   25

00   05   10   12   19
27   31   32   34   38
39   42   45   48   62
64   65   66   96   97

11   19   27   64   77

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 18 o    l    Máxima 35o
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Prefeitura de 
Monte Mor ameaça 
ir à Justiça para 
realocação de postesCIDADESSÁBADO
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Decreto do prefeito Luiz Dalben fixa 
diretrizes para renovação do benefício 
fiscal em relação ao IPTU e à taxa de 
resíduos sólidos urbanos do município

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
assinou o decreto munici-
pal nº 12.076, que regula-
menta a concessão do be-
nefício fiscal destinado a 
aposentados e pensionis-
tas no município. O decre-
to, publicado no dia 4 de 
janeiro de 2024, estabele-
ce diretrizes para a reno-
vação do benefício fiscal 
referente ao IPTU (Impos-
to Predial e Territorial Ur-
bano) e à taxa de resíduos 
sólidos urbanos.

A medida visa garantir a 
continuidade do benefício 
aos aposentados e pensio-
nistas, seguindo as norma-
tivas estabelecidas pela le-
gislação municipal vigente.

De acordo com o arti-
go 1º do decreto, a Secre-
taria Municipal de Finan-
ças e Orçamento, por meio 
da Superintendência Admi-
nistrativa da Administra-

ção Tributária, fica autori-
zada a utilizar os elementos 
dos processos administra-
tivos de concessão de isen-
ção de IPTU deferida aos 
aposentados ou pensionis-
tas no exercício de 2021. Es-
ses elementos serão utili-
zados para a renovação do 
benefício no exercício fiscal 

de 2024, abrangendo tan-
to o IPTU quanto a taxa de 
resíduos sólidos urbanos.

O decreto estabelece a 
obrigação dos beneficiá-
rios comunicarem à Supe-
rintendência Administra-
tiva da Administração Tri-
butária qualquer alteração 
nas condições que ensejem 
o deferimento do favor fis-
cal, incluindo a eventual 
alienação do bem.

Conforme o decreto, 
o não cumprimento das 
obrigações estipuladas, 
bem como a constatação, 
em processo regular, da au-
sência das condições legais 
para a concessão da isen-
ção, acarretará na exigên-

cia do tributo com todas as 
cominações administrati-
vas e legais cabíveis. O de-
creto entrou em vigor nes-
ta sexta-feira (5).

PORTARIA
Foi publicada também 

portaria que nomeia e dá 
posse aos membros do Con-
selho Administrativo do 
IMAS (Instituto Assistencial 
do Município de Sumaré), 
designando o presidente pa-
ra o biênio de 2024 a 2025.

Os membros do Con-

selho Administrativo do 
IAMS foram eleitos em as-
sembleia realizada no dia 
08 de dezembro de 2023, 
para um mandato bienal 
que compreenderá o perío-
do de 01 de janeiro de 2024 
a 31 de dezembro de 2025.

Decreto do prefeito Luiz Dalben foi publicado em diário oficial nesta semana

Sumaré regulamenta benefício fiscal 
para aposentados e pensionistas 

A empresa JOFEGE foi 
premiada com o certifica-
do “Canteiro Sustentável” 
pelas ações de sustentabi-
lidade e responsabilidade 
ambiental desenvolvidas 
no viaduto rodoviário da 
rua Juvenal Vasconcelos, 
no Jardim Primavera, em 
Sumaré. A obra teve início 
em outubro passado, com 
previsão de entrega para 
outubro de 2024.

O certificado é uma ini-
ciativa da Rumo para pre-
miar as empresas contra-
tadas que seguem critérios 
de sustentabilidade e res-
ponsabilidade ambiental. 
Criado em 2021, baseia-se 

no Indicador de Desempe-
nho Ambiental, elaborado 
internamente, que avalia 
as iniciativas das contra-
tadas em 10 quesitos: resí-
duos sólidos, produtos quí-
micos, recursos hídricos, 
efluentes líquidos, fauna, 
f lora e áreas protegidas, 
eficiência energética, pa-
drões construtivos, con-
trole de emissões de gases 
de efeito estufa, comunica-
ção e responsabilidade so-
cioambiental e organiza-
ção do canteiro de obras. 
A JOFEGE obteve 82 pon-
tos, de um máximo de 100, 
conquistando o certificado 
no mês de novembro.

A iniciativa motivou os 
trabalhadores do canteiro 
de obras em uma campa-

nha voluntária de arreca-
dação de leite para doação 
às famílias mais necessi-
tadas de Sumaré. Realiza-
da em dezembro, a campa-
nha arrecadou 200 litros de 
leite, que foram repassados 
ao Fundo Social de Solida-
riedade da Prefeitura.

“A certificação ‘Cantei-
ro Sustentável’ reconhe-
ce as ações das empreitei-
ras parceiras no sentido da 
responsabilidade e preser-
vação do meio ambiente. A 
pontuação do indicador se 
reflete na posição da em-
presa no ranking interno 
de fornecedoras da Rumo. 
Todas as nossas parceiras 
têm que estar em confor-
midade com o Manual do 
Canteiro de Obras da Ru-

mo e passam por audito-
ria todo mês”, explica Fa-
biano Souza, coordenador 
de Meio Ambiente da con-
cessionária.

“Essa premiação de-
monstra que estamos no 
rumo certo. Só foi possível 
alcançá-lo porque temos 
uma empresa bem estru-
turada e todos os setores 
trabalharam para ele: pla-
nejamento, compras, segu-
rança do trabalho, é um re-
sultado conjunto. É tam-
bém um incentivo para 
continuarmos trabalhan-
do; estamos aprendendo 
com as maiores empre-
sas do Brasil, e isso é mui-
to gratificante e honroso”, 
diz Lucas Novaes, diretor 
de Obras da JOFEGE.

JOFEGE conquista certificado 
por obra em viaduto de Sumaré

Obra de viaduto é realizada na região do Jardim Primavera, em Sumaré

‘CANTEIRO SUSTENTÁVEL’

ESPAÇO ESPÍRITA

O Espiritismo e a 
educação moral

O Planeta Terra é um Mundo de Provas e Expiações, 
que deixará de pertencer a esse nível e galgar um pla-
no superior, quando mais da metade dos seres encarna-
dos e desencarnados estiverem mais espiritualizados. 
Então passará para o nível de Mundo de Regeneração. 

E o que é que vem a ser mais espiritualizado? É o ser 
que pratica o amor cristão, as virtudes evangélicas, o 
bem genérico, a moral elevada do Cristo. Para se alcan-
çar esse nível, não será através das milhares de seitas 
religiosas ou através dos atuais padrões de educação.

As religiões terrenas difundem mais o sectarismo e o 
fanatismo do que a verdadeira mensagem do Cristo. A 
educação moderna mistura conhecimento com ensina-
mentos de natureza política. A moral, que seria a essência 
da formação dos futuros homens, fica em segundo plano. 

Dessa forma, a educação moral da criança, inicia-
da no lar, se perde pelo caminho, porque a verdadei-
ra escola deixa de cumprir sua missão. Temos por con-
seguinte uma geração carregada de imperfeições mo-
rais, cheia de vícios e preconceitos, e rebeldia às regras 
da disciplina. 

Os nossos políticos, carregados de vícios e malfeitos, 
não têm condições morais de propor e exigir uma es-
cola melhor, primeiro porque não têm interesse nisso, 
depois porque não têm a qualificação moral necessá-
ria para propor qualquer coisa nesse sentido. 

Discute-se hoje no meio politico o que e como a Es-
cola deve ser ensinada. Fala-se de tudo, menos de mo-
ral. O que esperar então de nossas crianças? 

O Livro dos Espíritos, de Allan Kardec, resume bem 
esse assunto:

“Encarnando-se com o fim de se aperfeiçoar, o es-
pirito é mais acessível durante esse tempo às impres-
sões que recebe e que podem ajudar o seu adiantamen-
to, para o qual devem contribuir os que estão encar-
regados da sua educação”.

Enquanto o Estado, ou as escolas particulares não 
aprimorarem seu sistema pedagógico, a educação mo-
ral deverá ser feita ou aprimorada no lar. Felizes as fa-
mílias que conseguem fazer isso, porque estarão for-
mando cidadãos conscientes, dignos de pertencerem 
a um Mundo de Regeneração. 

As famílias pobres, que são a grande maioria nos paí-
ses, como se comportam com esse desafio? Com uma 
herança familiar desestruturada e desesperados em 
lutar pela sua sobrevivência, esses pais não têm con-
dições de aprimorar a educação moral de seus filhos 
nos seus lares.

A.M.

DIVULGAÇÃO
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 Medida garante 
a continuidade 
do benefício de 

acordo com a 
legislação vigente
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De acordo com dados do TCE-SP, Legislativo novaodessense gastou mais de R$ 6,9 milhões, 
superando média por habitante de Sumaré, Piracicaba, Campinas, Guarulhos e Ribeirão Preto 

Dados do TCE-SP (Tri-
bunal de Contas do Estado 
de São Paulo) mostram que 
a Câmara de Nova Odessa 
possui um gasto per capita 
superior aos Legislativos de 
cidades maiores, como Su-
maré, Piracicaba, Campi-
nas, São José do Rio Preto, 
Ribeirão Preto e Guarulhos.

Embora a Casa de Leis 
de Nova Odessa tenha or-
çamento menor e número 
de vereadores inferior às ci-
dades mencionadas, a mé-
dia de gastos por habitan-
te está acima de municí-
pios que são considerados 
“grandes centros” do Es-
tado de São Paulo. É o que 
aponta o Mapa das Câma-
ras do TCE, que fornece in-
formações sobre o custo, o 
número de parlamentares 
e o quanto isso representa 
em termos orçamentários 
em meio ao funcionamento 
do Poder Legislativo.

Legislativo de Nova Odessa conta com nove vereadores e gasto per capita superior a cidades maiores

Câmara de Nova Odessa tem 
gasto per capita maior que 
‘grandes centros’ do Estado

DIVULGAÇÃO

Fatecs divulgam 
locais de exame 
para Vestibular 
no domingo

1º SEMESTRE

Os candidatos que se ins-
creveram no processo se-
letivo das Fatecs (Faculda-
des de Tecnologia do Es-
tado de São Paulo) podem 
conferir os locais da prova 
no site www.vestibularfa-
tec.com.br.

O exame que dá acesso 
às vagas para o primeiro se-
mestre de 2024 será reali-
zado neste domingo (7). Os 
portões das escolas serão 
abertos às 12h15 e fechados 
às 13h, impreterivelmente. 
Comum a todos os cursos, 
a prova terá uma redação e 
54 questões de múltipla es-
colha, cada uma com cinco 
alternativas.

A fim de evitar impre-
vistos, o candidato deve 
estar atento às seguintes 
orientações:

4 Conferir o local de prova, 
o número de inscrição no pro-
cesso seletivo e chegar com 
uma hora de antecedência on-
de fará o exame;

4 Levar um documento de 
identidade com foto, caneta 
preta ou azul, lápis, borracha 
e régua;
4 Ler as instruções e as 

questões com atenção;
4 No cartão de respostas, 

marcar as alternativas com 
cuidado e não rasgar, dobrar 
ou amassar;

4 Permanecer na sala até, 
no mínimo, às 15h30. Após es-
se horário é permitido levar o 
caderno de questões.
4 Na internet é possível 

consultar a Portaria e o Ma-
nual do Candidato, que deta-
lham as normas do exame.

Da Redação  l  REGIÃO
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milhões e despesa per ca-
pita de R$ 91,59, contabi-
lizando 34 parlamentares 
em sua estrutura.

Já a Câmara de Nova 
Odessa tem um gasto per 
capita de R$ 111,72, com 
nove vereadores, e gasto 
total de R$ 6,9 milhões. Os 
dados das câmaras publi-
cados se referem ao perío-
do de setembro de 2022 a 
agosto de 2023.

Recentemente, o Legis-
lativo de Nova Odessa in-
formou a devolução de R$ 
454.329,53 e de dois veí-
culos para a Prefeitura de 
Nova Odessa. Com o en-
cerramento do ano con-
tábil da Casa, os valores 
que não foram aplicados 
no custeio e investimentos 
no Legislativo foram re-
passados à Prefeitura pa-
ra uso livre pela adminis-
tração municipal.

Os dois veículos são um 
Toyota Corolla e um Volks-
wagen Voyage, ano 2010, 
modelo 2011.

A Câmara adquiriu, em 
dezembro, dois novos veí-
culos para uso do Legis-
lativo a partir de 2024, re-
novando a frota da Casa. O 
processo de compra foi rea-
lizado por meio de pregão 
presencial e foram adquiri-
dos um veículo hatch e um 
veículo sedã, totalizando in-
vestimento de R$ 233.880.

“Além da modernização 
da frota, a Casa passou a 
contar com o painel ele-
trônico de votações”, in-
formou recentemente o 
Legislativo.

O mapa interativo possi-
bilita a realização de pes-
quisas e comparativos en-
tre os gastos feitos pelos 
municípios (exceto a capi-
tal paulista), sendo possível 
fazer comparativos entre os 
gastos realizados pelos mu-

nicípios de São Paulo.
Segundo o mapa, a Câ-

mara de Sumaré teve gas-
to per capita de R$ 101,14, 
com gasto total de R$ 28,2 
milhões e 21 vereadores. 
Piracicaba, que tem 23 ve-
readores em sua estrutura 

e gasto de R$ 40,9 milhões, 
possui gasto por habitante 
de R$ 96,68. Em Campinas, 
o gasto por habitante é de 
103,54, diante de uma des-
pesa de R$ 117,8 milhões, 
com 33 parlamentares. Em 
São José do Rio Preto são 17 

vereadores, gasto de R$ 28,4 
milhões e R$ 59,12 de cus-
to per capita. Em Ribeirão 
Preto, são 22 vereadores, R$ 
47,8 milhões de despesa to-
tal e R$ 68,57 no gasto por 
habitante. Guarulhos regis-
trou gasto total de R$ 118,3 
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Menor com moto 
adulterada é detido 
ao se acidentar 
em Nova OdessaCIDADESSÁBADO
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Objetivo do Poder Executivo é 
adequar a localização das estruturas 
ao projeto de construção das calçadas 
e guias no Jardim Colorado, ação 
necessária para pavimentação 

Prefeitura de Monte Mor ameaça ir 
à Justiça para realocação de postes
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A Prefeitura de Mon-
te Mor informou que ten-
ta promover junto à CPFL 
Paulista a realocação de 
postes no Jardim Colorado, 
bairro que está passando 
por um processo de pavi-
mentação. Desde agosto de 
2023, a Secretaria de Plane-
jamento e Obras do muni-
cípio disse que tem busca-
do a realocação dos postes 
no bairro com solicitações 
datadas de “16/08, 11/09, 
17/10 e 25/10”, enviadas à 
CPFL. O objetivo é adequar 
a localização dos postes ao 
projeto de construção das 
calçadas e guias, necessá-
rias para a pavimentação 
das ruas do bairro. A Pre-
feitura ameaçou ir à Justiça 
contra a concessionária pa-
ra conseguir a substituição.

A Administração Muni-
cipal disse que mesmo após 
diversos contatos com a 

CPFL, as tentativas de rea-
locação dos postes foram in-
frutíferas. Diante da urgên-
cia em não atrasar a obra, a 
Prefeitura e a empresa con-
tratada para a pavimentação 
decidiram dar continuidade 
aos trabalhos, mesmo com 
os postes ainda em posição 
considerada inadequada.

Durante o andamento da 
obra, que ainda não foi con-
cluída, medidas foram ado-
tadas para garantir a segu-
rança dos moradores e dos 
trabalhadores envolvidos. 
Os postes foram devida-
mente sinalizados, mini-
mizando os riscos e permi-
tindo que o processo de pa-
vimentação prosseguisse.

A Prefeitura de Mon-
te Mor vem, por meio des-
ta, esclarecer recentes in-
formações veiculadas por 
meios de comunicação re-
gionais, nesta quarta-feira, 
dia 03 de janeiro de 2024, 
relacionadas aos postes no 
Jardim Colorado, bairro 

Paulo Medina  l  MONTE MOR
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que passa atualmente por 
processo de pavimentação.

Desde agosto de 2023, 
com solicitações em 16/08, 
11/09, 17/10 e 25/10, a Se-
cretaria de Planejamento 
e Obras do município tem 
enviado solicitações em 
forma de ofício à empre-

sa CPFL, solicitando a rea-
locação dos postes para a 
realização da pavimenta-
ção das ruas do bairro, ade-
quando a localização dos 
postes ao projeto de cons-
trução das calçadas e guias, 
e, do mesmo modo, da rea-
lização da obra de pavi-

mentação, que teve início 
a partir da realização da 
instalação da rede de água 
de chuva, esgoto e o alar-
gamento das ruas, que es-
tavam fora dos padrões re-
gulamentados.

“A Prefeitura de Mon-
te Mor entrou em conta-

Jardim Colorado passa por obras de pavimentação 
asfáltica e tem impasse com postes de energia

Com praticamente uma 
semana de atraso, a Prefei-
tura de Monte Mor divulgou 
que estabeleceu a “Tarifa Ze-
ro” no serviço de transpor-
te coletivo urbano de passa-
geiros no município desde a 
sexta-feira, dia 29 de dezem-
bro. A gratuidade exclusiva 
para o transporte dentro do 
município é garantida a to-
dos os moradores mediante 
cadastro prévio.

Segundo o prefeito Edi-
valdo Brischi (PSD), após es-
tudo e planejamento o pro-
grama pôde se tornar rea-
lidade. “É um compromis-

so da minha administra-
ção trabalhar firme para al-
cançar melhorias em prol 
da população de Monte Mor 
e, com o Tarifa Zero, damos 
mais um passo nesse rumo 
para obter ainda mais con-
quistas”, afirmou o prefeito.

Para o secretário de Mo-
bilidade Urbana e Trânsito, 
Sandro Guedes, é só o pri-
meiro passo para definiti-
vamente oferecer um ser-
viço de transporte público 
que atenda as necessidades 
de deslocamento dos mora-
dores. “Nossa frota munici-
pal conta com 100% dos ôni-
bus com acessibilidade total 
e agora totalmente inclusivo, 
gerando a possibilidade de 

deslocamentos gratuitos pa-
ra todos os munícipes”, con-
cluiu o secretário Guedes.

Para ter acesso à gratui-
dade do programa, basta 
possuir o seu próprio cartão 
de bilhetagem Mov Monte 
Mor. O cadastro para reque-
rer o cartão pode ser reali-
zado na Rodoviária Munici-
pal ou no Terminal Geraldo 
Benini, onde serão neces-
sários os documentos ori-
ginais: RG com no máximo 
5 anos, CPF e comprovante 
de residência.

Segundo a empresa res-
ponsável, para quem já pos-
sui o cartão de bilhetagem 
eletrônica, a utilização do 
Tarifa Zero é automática.

Governo divulga ‘Tarifa Zero’ com uma semana de atraso

Acesso gratuito ao transporte público municipal é feito por meio de cadastro

DESDE 29 DE DEZEMBRO
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As equipes de manuten-
ção e zeladoria da Prefei-
tura de Hortolândia co-
meçaram 2024 a todo va-
por com serviços que dei-
xam a cidade bem cuidada 
e agradável para moradores 
e visitantes. Nesta sema-
na, foi realizado o conser-
to e a manutenção de um 
trecho da calçada localiza-
da na “Praça da Neuza”, re-
gião central da cidade. O 
local serve como ponto de 
encontro para frequentado-
res do Centro e também é 

uma importante passagem, 
recebendo milhares de pe-
destres por dia. Guias e sar-
jetas também foram con-
sertadas no bairro Residen-
cial Maria de Lourdes. As 
áreas verdes recebem aten-
ção e um local foi cercado 
no Jardim Terras de Santo 
Antônio com o objetivo de 
evitar o descarte irregular 
de lixo e entulho.

Os dispositivos públicos 
são contemplados com no-
vas pinturas, dando um as-
pecto visual mais interes-
sante e contribuindo pa-
ra quem utiliza os espaços. 
A pintura da ponte sobre 

a Rodovia dos Bandeiran-
tes, no Jardim Amanda, e 
o início da pintura no PEV 
(Ponto de Entrega Volun-
tária) do Jardim Nova Hor-
tolândia representam este 
cuidado. Os afundamentos 
de solo estão sendo moni-
torados e já recebem repa-
ros nos jardins Amanda e 
Santa Esmeralda. Já no Par-
que Socioambiental Novo 
Ângulo, os alambrados da 
quadra esportiva recebem 
reforço para contribuir com 
a segurança dos usuários, 
principalmente no perío-
do de férias escolares, onde 
o local é frequentado com 

mais intensidade.
“A manutenção é im-

portante para o funcio-
namento da cidade como 
um todo. São várias equi-
pes com diversos serviços, 
distribuídas em todas as 
regiões realizando ações 
que melhoram a vida da 
população. Em cada can-
to da cidade há um traba-
lho realizado pelo time da 
manutenção. A população 
pode contribuir ajudando 
a conservar os dispositi-
vos públicos”, observa o 
secretário-adjunto de Ser-
viços Urbanos, Marcos Pa-
nício, o Mercadão.

Equipe de manutenção atua em 
diversas regiões de Hortolândia

Ações contribuem para o conserto dos dispositivos públicos

ZELADORIA URBANA
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to de forma insistente com 
a CPFL com o objetivo de 
adequar a localização dos 
postes, sem sucesso. Pa-
ra não atrasar a obra, fi-
cou decidido pela empre-
sa contratada para a pavi-
mentação e pela Prefeitu-
ra que a obra deveria conti-
nuar mesmo com os postes 
em local inadequado. Para 
a segurança de todos, du-
rante a obra, que ainda não 
foi concluída, os postes fo-
ram devidamente sinaliza-
dos para que o processo de 
pavimentação pudesse se-
guir, garantindo a seguran-
ça dos moradores e dos tra-
balhadores que estão rea-
lizando a obra”, informou.

O Executivo disse que o 
objetivo é entregar a obra 
dentro do prazo. “O com-
promisso da administra-
ção é entregar a obra den-
tro do prazo sem qualquer 
intercorrência (...) por es-
se motivo, a Prefeitura 
de Monte Mor continua-
rá a insistir com a empre-
sa CPFL, se necessário por 
meio de ação judicial”, in-
formou.  A CPFL disse que 
a remoção dos postes está 
programada e será reali-
zada de “forma a deixar o 
menor número de clientes 
desabastecidos”.
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Dispositivo instalado no Jardim Amanda foi vandalizado 
e sofreu danos; ato é criminoso e Prefeitura apela para 
que moradores façam denúncia à Guarda Municipal

A Prefeitura de Horto-
lândia realizou o conser-
to de um contêiner vanda-
lizado no Jardim Aman-
da. A população pode aju-
dar a cuidar dos disposi-
tivos públicos da cidade. 
Porém, diariamente, equi-
pes municipais encontram 
locais e objetos vandaliza-
dos. O contêiner azul re-
presenta o novo momen-
to da limpeza urbana fa-
cilitando o descarte corre-
to e regular do lixo. A pri-
meira etapa da instalação 
dos materiais foi concluí-
da no segundo semestre 
do ano passado, mas já é 
rotina encontrá-los danifi-
cados. No início da sema-
na, um destes contêine-
res foi vandalizado no Jar-
dim Amanda. O ato é cri-
me e pode ser denunciado 
à Guarda Municipal, por 
meio dos números 153 ou 
08000 111 580.

No ano passado, um 
abrigo de ônibus localiza-
do no Jardim Nova Horto-
lândia, próximo ao Com-
plexo Poliesportivo Nel-
son Cancian, foi removido 
por equipes da Prefeitura 
de Hortolândia e recebeu 
serviços de zeladoria pa-
ra a recuperação comple-
ta após outro ato de van-
dalismo.

 “A colaboração da popu-
lação é fundamental. Arru-
mar as peças danificadas 
gera custos que poderiam 
ser utilizados em outras si-
tuações. Além disso, atra-
palha quem quer descar-
tar o lixo corretamente. No 
caso dos abrigos de ônibus, 
quem utiliza o transporte 
público coletivo, já que os 
abrigos servem para evi-
tar que pessoas tomem sol 
e chuva durante a espera 
dos ônibus, também é pre-
judicado. Recebemos de-
núncias de moradores so-
bre o vandalismo em diver-
sos espaços públicos da ci-

dade. A denúncia é impor-
tante”, comenta o secretá-
rio-adjunto de Serviços Ur-
banos, Marcos Panício, o 
Mercadão.

OUTROS CASOS
O letreiro “Eu amo Hor-

tolândia”, localizado no 
Parque Socioambiental 
Lago da Fé já foi, por duas 
vezes, alvo de vandalismo. 
São realizados, semanal-
mente, mutirão para ma-
nutenção dos aparelhos das 
academias de ginástica ao 
ar livre e de playgrounds de 
praças e parques, em todas 
as regiões, que também so-
frem este tipo de ação cri-
minosa. Outro caso de van-
dalismo nos abrigos de ôni-
bus também foi registrado 
no bairro Remanso Campi-
neiro. Recentemente, a área 
externa do Hospital Muni-
cipal Mário Covas e a “Pra-
ça de Esportes” do Santa 
Clara, antigo CIF, tiveram 
que ser pintados duas ve-
zes após pichações. Instalação do contêiner azul mostra novo momento da limpeza urbana na cidade

Após ataque de vândalos, Prefeitura 
recupera contêiner em Hortolândia

DIVULGAÇÃO

Com um estoque baixo, 
de apenas 40,5 litros arma-
zenados no Banco de Leite 
Humano - volume que re-
presenta menos de 1/4 da 
quantidade necessária para 
o atendimento da deman-
da dos leitos na UTI Neo-
natal e da UCI (Unidade de 
Cuidados Intermediários) -, 
o Hospital Maternidade de 
Campinas pede às mães que 
contribuam com a doação 
de leite materno excedente 
a fim de garantir o alimen-
to para os bebês internados.

O volume ideal de arma-
zenamento no Banco de 
Leite Humano é de, no mí-
nimo, 200 litros, em média, 
por mês, para garantir cer-
ta tranquilidade no atendi-
mento aos casos de hospi-
talização. Cada litro doa-
do pode alimentar até 10 
recém-nascidos por dia. O 

leite materno é o único ali-
mento completo para nutrir 
os bebês por, no mínimo, 
seis meses de vida de forma 
exclusiva, e até dois anos 
complementando com ou-
tros alimentos.

Nascem, por mês, em 
média, no Hospital Mater-
nidade de Campinas, cer-
ca de 750 bebês, dos quais 
60% são atendidos pelo SUS 
(Sistema Único de Saúde). 
Embora a média seja de 25 
nascimentos por dia, atual-
mente o hospital conta com 
apenas 27 doadoras cadas-
tradas. O Fundo das Nações 
Unidas para a Infância re-
lata que, aumentar a ama-
mentação ideal de acordo 
com as recomendações, 
poderia evitar mais de 823 
mil mortes de crianças e 20 
mil óbitos maternos a ca-
da ano, no mundo. O alei-
tamento materno é a forma 
mais natural e segura de 
alimentar a criança no iní-

Com estoque baixo, Banco de 
Leite Humano busca doadoras

DIVULGAÇÃO

MATERNIDADE DE CAMPINAS

A Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística e a concessioná-
ria de energia Companhia 
de Transmissão de Energia 
Elétrica Paulista assinaram 
um protocolo de intenções 
que visa a preservação da 
biodiversidade e a amplia-
ção da cobertura verde no 
Estado de São Paulo.

A assinatura do docu-
mento ocorreu durante a 
Conferência das Nações 
Unidas sobre as Mudanças 
Climáticas, a COP 28, em 

Dubai, e prevê o compar-
tilhamento de informações 
técnicas, estudos, levanta-
mentos, dados e mapas. A 
parceria tem um prazo de 
12 meses, com a possibili-
dade de renovação.

A iniciativa visa a cria-
ção de corredores ecológi-
cos por meio de conserva-
ção da vegetação nativa da 
Mata Atlântica. “O proto-
colo assinado é um impor-
tante passo para a concre-
tização desses corredores, 
já que sinaliza viabilização, 
em termos práticos, de uma 
parceria que deverá resul-
tar no avanço em regenera-

ção que nós, da Secretaria, 
projetamos no plano esta-
dual lançado em junho úl-
timo”, explica o subsecre-
tário de Meio Ambiente, Jô-
natas Trindade.

Os corredores ecológicos 
são importantes por man-
terem os processos ecológi-
cos, permitindo que os ani-
mais se desloquem livre-
mente entre eles. A movi-
mentação também contri-
bui para a restauração de 
áreas degradadas, conci-
liando a conservação da 
biodiversidade e o desen-
volvimento ambiental na 
região de uma só vez.

Estado de SP assina criação de corredores ecológicos

Assinatura do documento é um importante passo para concretização dos corredores

PROTOCOLO DE INTENÇÕES

DIVULGAÇÃO | GOVERNO DE SP
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Da Redação  l  REGIÃO
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EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto
132, Bairro Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR,
inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São
Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel
e Outras Avenças de nº 10169562502, de 16/11/2021, no qual figura como fiduciante Jessica de Fatima Ferreira, brasileira, solteira, autônoma, portadora
do RG nº 43.327.058-5-SSP/SP e inscrita no CPF nº 403.219.728-80, residente e domiciliada na cidade de Hortolândia - SP, levará a PÚBLICO LEILÃO
de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 15 de janeiro de 2024, às 15h00, endereço leiloeiro,
em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 264.822,32 (Duzentos e sessenta e quatro mil, oitocentos e vinte e dois
reais e trinta e dois centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do Credor Fiduciário, constituído pela Casa residencial
de nº 114 da Rua Jeferson Alexandre Liberato de Melo, Bairro (Loteamento) Jardim Minda, em Hortolândia - SP. Áreas: Construção de 62,38 m2 (Av.1)
e terreno com 125,00 m2 – constituído do lote nº 08-A, da quadra “E”, resultante da subdivisão do lote 08 da mesma quadra. O imóvel encontra-
se melhor descrito e caracterizado na matrícula 132.619 do Registro de Imóveis de Sumaré - SP. Obs.:  Regularização e encargos perante
os órgãos competentes de eventual divergência da área construída que vier a ser apurada no local, correrão por conta do adquirente. Ocupada.
Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia
25 de janeiro de 2024, às 15h00, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 183.648,67 (cento
e oitenta e três mil, seiscentos e quarenta e oito reais e sessenta e sete centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro
(www.megaleiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es)
fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários
e locais da realização dos leilões fiduciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico
ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu
direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo
artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através
do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes
presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fiduciante, que poderá adquirir o imóvel
preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e
se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial,
não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O
proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva
arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência
bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser
realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição financeira
autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932,
com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

cio da vida. No leite mater-
no são encontrados diver-
sos componentes imunoló-
gicos, tornando esta práti-
ca essencial para alcançar 
o crescimento e o desenvol-

vimento infantil adequa-
dos, além de promover be-
nefícios para a saúde física 
e psíquica da mãe e do be-
bê. A criança amamentada 
pela mãe apresenta menor 

incidência de infecções, 
menor tempo de hospitali-
zação e menor ocorrência 
de reinternações.

COMO DOAR
Para ser doadora é neces-

sário que a mulher seja sau-
dável, que esteja amamen-
tando o próprio filho e que 
tenha uma produção exce-
dente de leite após a mama-
da. O primeiro passo é fa-
zer contato prévio pelo te-
lefone (19) 3306-6039 para 
o cadastramento, agendar a 
realização da coleta de san-
gue, receber as orientações 
e os materiais para a coleta 
e armazenamento do leite.

A realização do exame 
de sangue é feita no ambu-

latório da avenida Francis-
co Glicério, nº 1.913, sendo 
necessária para a verifica-
ção de sorologias de Sífilis, 
Hepatites B e C, doença de 
Chagas, HTLV (Vírus Linfo-
trópico da Célula Humana) 
e HIV (Aids).

“A coleta do leite é feita 
pelas próprias mães, em 
suas residências. Elas tanto 
podem entregar os frascos 
no Banco de Leite do Hos-
pital Maternidade de Cam-
pinas ou aguardar a retira-
da quinzenal feita pela ins-
tituição em suas casas, pa-
ra aquelas que residem em 
Campinas”, orienta a enfer-
meira do BLH do Hospital 
Maternidade de Campinas, 
Bárbara Alves.

Maternidade realiza campanha para 
alertar mães que tenham leite excedente



Guarda Civil Municipal apreendeu adolescente 
após perseguição na região do Jardim das Palmeiras; 
jovem bateu contra um carro e caiu na via pública

A Guarda Civil Municipal 
apreendeu um adolescen-
te com uma Honda/Biz que 
estava com a placa adulte-
rada, na noite desta quin-
ta-feira (4), na rua Tambo-
ril, no Jardim das Palmei-
ras, em Nova Odessa. 

O jovem tentou fugir em 
alta velocidade por diversas 
ruas, mas acabou detido pe-
la corporação ao se envol-
ver em um acidente, baten-
do contra um carro. Segun-
do a ocorrência, uma via-
tura da Guarda Municipal 
fazia patrulhamento pelo 
Jardim Alvorada quando os 
agentes visualizaram uma 

Honda/Biz, cor azul, com 
o emplacamento adultera-
do em alta velocidade pela 
via. De imediato, a corpo-
ração deu ordem de parada 
com sinais sonoros e lumi-
nosos, mas o condutor igno-
rou e tentou fugir por várias 
ruas do bairro. O condutor 
da Biz realizou uma cur-
va para acessar a rua Tam-
boril, mas acabou colidin-
do contra um veículo Ford/
Ka que trafegava pela via. O 
adolescente caiu no chão e 
os patrulheiros consegui-
ram realizar a abordagem.

Os guardas verificaram 
a moto e os documentos 
do condutor e constataram 
que o rapaz era menor de 
idade e o emplacamento da 

Biz estava adulterado com 
fita isolante, dificultando 
seu real emplacamento.

Devido algumas esco-
riações, o adolescente foi 
encaminhado ao Hospital 
Municipal, onde recebeu 
atendimento médico e em 
seguida foi conduzido ao 
Plantão Policial.

O delegado tomou conhe-
cimento do fato, determi-
nou a apreensão da moto 
para perícia e o adolescente 
foi entregue ao seu respon-
sável para posterior apre-
sentação à Vara da Infância 
e Juventude. O veículo Ford/
Ka também foi recolhido de-
vido às irregularidades ad-
ministrativas. O motorista 
do carro foi liberado. Biz foi apreendida pela Guarda Civil Municipal depois de suspeito colidir com veículo

Menor com moto 
adulterada é detido 
após se acidentar 
em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar recu-
perou um veículo rouba-
do e deteve três homens 
nesta quarta-feira (3), na 
rua Águas Da Prata, no 
Jardim Nova América, em 
Hortolândia. Na casa de 
um dos detidos foram en-
contrados diversos obje-
tos roubados.

Os policiais militares 
foram informados via re-
de de rádio que um veícu-
lo Fiat/Uno estaria aden-
trando a cidade próximo 
ao Jardim Aline e que se-
ria produto de roubo.

A equipe iniciou patru-
lhamento e visualizou o 
automóvel pela rua Fer-
nando de Noronha, no Jar-
dim Nova Europa, com 
três ocupantes. Foi inicia-

da uma perseguição, sen-
do possível a abordagem 
pela rua Águas da Prata 
com apoio de outra equi-
pe, impedindo a fuga dos 
suspeitos.

A PM realizou busca 
pessoal nos três indiví-
duos, mas nada de ilíci-
to foi localizado. Em bus-
ca veículo, nada de ilegal 
foi encontrado, porém, 
alguns pertences da ví-

tima estavam no interior 
do carro, como cartões e 
documentos pessoais. Ao 
questionar o condutor, 
ele declarou ter adquiri-
do o veículo pela quan-
tia de R$1.200 na cidade 
de Campinas. O irmão do 
condutor, que estava de 
passageiro, declarou des-
conhecer a procedência 
do veículo e que estava 
apenas de carona. O ou-

tro passageiro confessou 
a autoria do roubo do car-
ro, através de grave amea-
ça, com simulacro de ar-
ma de fogo.

Os policiais foram até a 
casa do suspeito e no inte-
rior foram encontrados al-
guns pacotes, sendo duas 
caixas do Mercado Livre, 
outros itens avulsos, do-
cumentos pessoais, e car-
tões que foram utilizados 

após o roubo. Tudo per-
tencia à vítima, que com-
pareceu ao Plantão Poli-
cial de Hortolândia e reco-
nheceu o averiguado co-
mo autor do assalto.

O delegado determinou 
a prisão em f lagrante de 
dois indivíduos pelo cri-
me de receptação e de ou-
tro por roubo. O irmão do 
condutor prestou depoi-
mento e será investigado.

Trio é detido com carro roubado em Hortolândia
JD. NOVA AMÉRICA

Relógio de R$ 1 milhão roubado é recuperado
Policiais civis recuperaram nesta quinta-feira (4) o relógio de um mé-
dico, avaliado em R$ 1 milhão, que havia sido roubado em dezem-
bro, na região da Bela Vista, no Centro de São Paulo. O relógio foi re-
cuperado um dia após a prisão do segundo suspeito de participar do 
assalto, apontado como o responsável por fazer o médico entregar a 
joia. Na ocasião, o médico entrava com o carro no estacionamento de 
um consultório quando foi abordado por dois assaltantes.
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Uma mulher foi detida 
pela Polícia Militar pe-
la receptação de um GM/
Ônix, nesta quinta-fei-
ra (4), na avenida Olívio 
Franceschini, no Parque 
Ortolândia, em Hortolân-
dia. O veículo estava com 
as fitas de fábrica das pla-
cas removidas.

A equipe policial reali-
zava patrulhamento pela 
área central com intuito 
de prevenir roubos e fur-

tos e recebeu informações 
do monitoramento de que 
um veículo Ônix branco 
transitava pela avenida 
Santana e estacionou em 
frente à Subway.

Os policiais fizeram a 
abordagem e na condu-
ção se encontrava uma 
mulher. Durante revista 
no veículo, nada de ilícito 
foi encontrado, porém foi 
notada a adulteração vei-
cular, uma vez que as fi-
tas de fábrica das placas 
foram retiradas.

Em consulta pelo Apli-

cativo VIO, não foi possí-
vel ler nenhuma das duas 
placas. Ao verificar o nú-
mero de motor constavam 
demarcações de raspagem 
e remarcação com outra 
numeração.

Em uma pesquisa, a PM 
constatou que o carro era 
produto de furto na cida-
de de Campinas no ano 
passado.

A condutora e o veícu-
lo foram conduzidos ao 
Plantão Policial de Hor-
tolândia. Ela foi presa por 
receptação.

Mulher é presa pela PM com 
carro furtado em Hortolândia 

Condutora foi levada ao Plantão Policial e autuada em flagrante 

COM ADULTERAÇÃO
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Um homem foi detido 
por receptação de veículo 
na noite desta quinta-feira 
(4), entre as avenidas So-
ma e Amizade, em Suma-
ré. O pai do suspeito infor-
mou durante a abordagem 
que tinha sido presentea-
do com o veículo por uma 
mulher. O detido é pai de 
um motorista que transi-

tava na contramão.
Tudo começou quan-

do os policiais militares 
visualizaram o GM/Cel-
ta no contra f luxo da via. 
Os dois indivíduos fica-
ram nervosos ao verem 
a viatura.

A equipe pesquisou a 
placa do carro e constatou 
que o veículo era produto 
de furto. Foi realizada a 
abordagem, mas nada de 
ilícito foi encontrado. Ao 

questionar o condutor, ele 
informou que o carro per-
tencia a seu pai. Durante a 
abordagem, o pai do con-
dutor compareceu ao local 
e informou que ganhou o 
carro de uma mulher des-
conhecida.

O homem e o veículo fo-
ram conduzidos ao Plan-
tão Policial de Sumaré, 
onde o proprietário do veí-
culo ficou à disposição da 
justiça por receptação.

Filho dirige na contramão e 
pai acaba preso por receptação

Acusado disse aos policiais que veículo foi presente de uma mulher 

EM SUMARÉ
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A
estória que 
passamos a 
relatar nos foi 
t ransmit ida 
pelo Dr. Jair 

Malaquias, um ex-Delega-
do de Polícia de Sumaré, 
que por sua vez a recebeu 
de Constantino De Conti.

Constantino era um 
dos f ilhos de Frances-
co De Conti, que veio pa-
ra o Brasil como imigran-
te italiano. Ele e a família 
passavam por muitas difi-
culdades naquele país e a 
migração para o Brasil foi 
uma decisão natural, se-
melhante à de muitos pa-
trícios, no final do século 
XIX e início do XX. 

Constantino Conti (no centro da foto)

Flora Ferreira Gomes, a segunda pessoa da esquerda para a direita, na Escola Ângelo C. Dall’Orto

V FALECIMENTOS V

DE 27 E 28 DE DEZEMBRO DE 2023

DIA 27 DE DEZEMBRO DE 2023

José Fagundes da Silva, 66 anos
Maria Lindalva de Souza Elias, 63 anos

Emília Francisca do Amaral, 63 anos
Lucia Helena C. de Campos, 51 anos

DIA 28 DE DEZEMBRO DE 2023

João Prestes dos Reis, 65 anos
Cícero Vieira da Silva, 53 anos

Marilene Rodrigues Lopes, 63 anos
Maria José Alves G., 66 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

HISTÓRIAS DE IMIGRANTES

A Família Conti

Antônio Euclides Marcello
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Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

mã Nair de Conto, de 7 anos, 
desesperada, jogou-se na 
água, tentando salvá-lo. In-
felizmente as duas crianças 
morreram juntas. 

DESCENDENTES
Francesco de Conti teve 

12 filhos com Ester Belesso: 
Constantino, Libera, Ernes-
to, João, Plínio, Hermínia, 
Irene, Angelina, Delmira, 
Nair e Ortofilo. Uma crian-
ça nasceu morta.

Hermínia foi casada 
com Antonio Giraldelli. 
Sua filha Lurdes, que nos 

forneceu alguns dados da 
família, é mãe de Antônio 
Euclides Marcello (Mar-
celinho), que foi vereador 
na Câmara Municipal de 
Sumaré.

Libera foi casada com 
Nicolau Volobueff, mãe de 
Flora Ferreira Gomes, uma 
das maiores professoras de 
Sumaré e também Diretora 
das Escolas “Ângelo Campo 
Dall’Orto” e “Dom Jayme 
de Barros Câmara”. 

Portanto, Francisco foi 
avô de dois netos ilustres 
da nossa cidade.

Em Rebouças Francisco 
estabeleceu-se na região 
de Nova Veneza. Depois 
de muito trabalho e prova-
ção, conseguiu um pedaço 
de terra, onde criou 12 fi-
lhos, ao lado da esposa Es-
ter Belesso. Tanto na Itália 
como na nova terra, a famí-
lia passou por muitas ne-
cessidades, inclusive fome. 

O trabalho na Brasil lhe 
proporcionou uma vida me-
lhor. Numa determinada 
ocasião, depois de ganhar 
algum dinheiro com a ter-
ra, comprou uma barrica de 
fubá. Levou-a para casa, on-

de a exibiu orgulhosamente 
para a esposa, que começou 
a chorar. Perguntou-lhe:

- Perche piange moglie? 
(Porque choras, mulher?).

Ela estava emocionada 
com a quantidade de co-
mida mostrada pelo ma-
rido – coisa que nunca ti-
nha acontecido em sua vi-
da. Então respondeu emo-
cionada que nunca na vida 
tinha visto tanta fartura. E 
completou:

- Benedetto Paese Bra-
siliano! (Bendito Brasil!)

Numa outra ocasião, 
seus filhos notaram que as 

cercas da sua propriedade 
tinham sido abertas por vi-
zinhos ou transeuntes. Os 
indignados jovens comuni-
caram o fato ao pai, pron-
tificando-se a fechá-la ime-
diatamente. Então o velho, 
calmamente falou:

- Deixem aberta a cerca! 
Ela serve de estrada para 
todo mundo!

No dia 6 de março de 1938 
a família Conte passou por 
uma grande provação. O fi-
lho Ortofilo de Conto, de 4 
anos da idade, foi nadar num 
córrego próximo da casa e 
começou a se afogar. Sua ir-



FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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1º CENTENÁRIO DE SUMARÉ

FORMATURA NA ESCOLA 
JOÃO FRANCESCHINI

10º ANIVERSÁRIO DA 
REVOLUÇÃO DE 64

CRIANÇAS NA RUA CESAR MORANZA

INSTALAÇÃO DO POSTO DE 
ARRECADAÇÃO DO GOVERNO DE SP

ANIVERSÁRIO DO 
PRONTO SOCORRO

Foto de um dos eventos do Primeiro Centenário de Sumaré, em 
1968, defronte à Matriz de Santana . Estão nela: Dionísio Giordano, 
Eglantina Bianchi de Souza, José Lins Phenis, José Francisco Breda, 

Hamilton Caviolla, prefeito João Smânio Franceschini, João Paulo de 
Toledo, Deputado Felício Castellano, Antônio Gigo, Natalino Giometti, 

Dionísio Kalvon, Clóvis Nogueira, Geraldo Barijan, 
Plínio Giometti, Vicente Salvucci, José Bosco. 

Em mais uma das formaturas da Escola Estadual João Franceschini 
(também conhecida como “Escola do João Paulo”), o prefeito 

Aristides Moranza entrega diploma para Fátima Terzi.

A Oficial do 1° Cartório de Registro de Imóveis, Lucia Helena 
Vilela de Camargo aparece na foto ao lado de José Lins Phenis 

e o prefeito João Smânio Franceschini, durante evento que 
comemorou o 10° aniversário da Revolução de 1964.

Um grupo de crianças posa para esta fotografia de 1967, na Rua César 
Moranza, no Jardim Santa Terezinha. São eles: Sandra Papani, Rita 
de Cássia Ferreira de Souza, Silvana Ferreira,(...], Magali Cometti e 

Fernando Ferreira. Os maiores são: Margareth Ferreira com Alexandre 
Ferreira no colo, Jussara Fazolin, Maria de Lourdes da Silva, Antonio 

Carlos e Edson Cometti e Juarez Fazolin e Cláudio Fazolin.

Antônio Ferreira Gomes, Alfredo Teixeira, Manoel Vasconcellos, 
Nicolau Jorge, Umberto Dedona, Natalino Giometti, Manoel Luciano, 
Virgílio Basso, Clodoaldo Fructuoso, Hermenegildo Gigo, Tranqüilo 

Menuzzo e Ivo Naufal Gantuz (Ivo Melen), moradores de Sumaré, 
estão nesta foto da instalação do Posto de Arrecadação do Governo 

do Estado de São Paulo. Foi em 1951. Os demais personagens da foto 
são convidados de outras cidades. Os funcionários que passaram a 

trabalhar nesse posto - e se aposentaram nele - foram 
Antônio Ferreira Gomes e Umberto Dedona.

Na passagem dos 101° aniversário de Sumaré, o Pronto Socorro 
de Sumaré comemorou sua criação. Na foto, identificamos: 

Dr. Antônio Viçoso Rezende, Lurdes Moranza, Iraídes Pereira 
da Silva, Vitório Buratto e Geraldo Tassoni.

jornaltribunaliberaldesumare
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A cidade está situada na região de Campinas.
O seu primeiro povoado surgiu de uma Estrada de Ferro que poucos ouviram fa-

lar, fundada nos idos de 1899, estatizada poucos anos depois, e em1921, passou a in-
tegrar a Estrada de Ferro Sorocabana.

Seu nome: Estrada de Ferro Funilense.
Ela conectava Cosmópolis à Campinas, e foi desativada em 1960.
A Usina Açucareira sediada em Cosmópolis é uma das mais antigas (fundada em 

1898) e um dos marcos do desenvolvimento da cidade e ainda em boa atividade.
Na foto: Locomotiva Funilense, em Cosmópolis (SP).

Um acervo extraordinário 
em um complexo de museus, 
verdadeiro “carro-chefe” dos 
recursos turísticos existentes 
na cidade de Monte Alto, pal-
co de pesquisas acadêmicas 
premiadas Brasil a fora, está 
à espera da sua visita. 

Monte Alto da música de 
seus talentos, da Orquestra, 
Banda Municipal, Camerata 
de Violões e tantos outros pro-
jetos ligados ao seu Conserva-
tório. É um Município de Inte-
resse Turístico, como tal reco-
nhecido pelo Governo do Es-
tado de São Paulo.

Localizada a 85 km de Ara-
raquara, a cidade de Monte 
Alto tem bonitas serras, ce-
nários encantadores, verda-
deira cidade sonho.

É a Terra da Menina Izildi-
nha, de uma fé popular que 
aquece corações de tão inten-
sa e repleta de fervor.

Monte Alto aguarda a sua 
visita.

Na foto: Complexo de 
museus em Monte Alto (SP).

A cidade de Cosmópolis, na região de Campinas, por ocasião da comemoração do 
seu 79º. aniversário mostrou toda a sua força nos segmentos da Cultura.

Considerando, também, a época das Festas de Fim de Ano, iniciamos o registro 
pelos clássicos natalinos apresentados por adorável coral infantil.

Cosmópolis tem camerata de cordas, ballet em seu auditório com “As Sapatilhas 
Mágicas”, peças teatrais com atores e artistas da cidade, além da beleza do seu tea-
tro infantil, oficinas culturais e, não podendo faltar, inúmeros shows e apresenta-
ções em praça pública.

Na foto: Adorável Coral Infantil de Cosmópolis (SP).

Montesina 
é atração
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No Distrito de Apa-
recida do Monte Al-
to, é preciso conhecer 
o Santuário da Virgem 
de Montesina, obra-
-monumento iniciada 
em 1929, tendo anual-
mente milhares de visi-
tantes, romeiros ou não.

O templo anterior, 
feito em taipa e assoa-
lho, foi totalmente des-
truído em incêndio no 
ano de 1898, sendo que 
a imagem da Virgem foi 
encontrada intacta.

Hoje, o templo que 
ocupa todo um quar-
teirão, é objeto de be-
las fotos por parte dos 
seus visitantes, e é uma 
das atrações turísticas 
de Monte Alto e do seu 
povo gentil e acolhedor.

Está a 359 km da ca-
pital paulistana, entre 
Araraquara e São José 
do Rio Preto. 

Vale a sua visita.

Na foto: Santuário 
de NS Conceição 
Montesina, em 
Monte Alto (SP).

As prefeituras de cidades 
que desejam ser turísticas, 
bem como aquelas que já o 
são, devem cuidar dos seus 
“sites”.

Inicialmente, colocan-
do uma “aba” com a pala-
vra “Turismo” onde, uma 
vez clicada, abre um fecho 
de informações, tais como 
seus hotéis, restaurantes, 
barzinhos turísticos, lojas 
de souvenires, sorveterias, 
lugares para visitar, ende-
reço de Agências de Turis-
mo e de seus Guias ou Mo-
nitores de Turismo etc.

Não adianta servir-se da 
palavra “Turismo” e não 
cuidar dele.

Está na hora das prefei-
turas darem mais e melhor 
atenção às coisas do turis-
mo local e, principalmen-
te, aos seus Conselhos Mu-
nicipais de Turismo, mais 
conhecidos como Comtur.

Tribuna Liberal

COSMÓPOLIS NA HISTÓRIACULTURA EM COSMÓPOLIS

TERRA DOS DINOSSAUROS PARA AS 
PREFEITURAS


